

PARTES OFICIALES

Avanzando victoriosamente nuestras tropas han ocupado Llanes. También se han conquistado varios pueblos en el sector de León. Se rechazan todos los ataques del enemigo en el frente aragonés. Detalle del material recogido hasta ahora en Santander

INFORME OFICIAL DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS EN EL DIA 5 DE SEPTIEMBRE

FRENTE DE ASTURIAS.—En el sector oriental fué ayer derrotado el enemigo en Trellellano, castigándosele duramente y obligándole a retirarse tan precipitadamente que abandonó en el campo de la acción muchos muertos y heridos que fueron recogidos por nuestras tropas.

Se ocuparon todos los pueblos próximos a la costa hasta la línea La Portilla, La Galguera y el aeródromo de Llanes. Hoy ha conseguido nuestro avance hacia el Oeste y se ha ocupado Llanes y la hora de cerrar el parte se había alcanzado la línea Poa-Parres.

En la zona Sur, nuestras tropas se dedicaron a efectuar la limpieza de una gran parte de la zona recientemente ocupada. El número de prisioneros y presentados pasa de 500.

En el sector occidental sólo ha habido algunos tiroteos y cañonazos.

FRENTE DE LEÓN.—Se ha llevado a cabo un reconocimiento por la carretera de Portilla a Vega de Liébana, estableciendo contacto las fuerzas de León con las de la parte occidental de Santander, recorriendo aquellas los pueblos de Vejo, Esterrías y Soberado, regresando a Vega sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO: FRENTE DE ARAGON.—En el día de hoy no ha variado la situación, habiéndose empleado nuestras tropas en la consolidación de las posiciones últimamente ocupadas y en rechazar los ataques del enemigo.

En los demás frentes sin más novedades que la presentación en nuestras filas de 27 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR: En el sector de Peñarroya algunos tiroteos y cañonazos.

ADICION A ESTE BOLETIN DE INFORMACION

Nuestros servicios de recuperación que trabajan intensamente en la provincia de Santander, encontrando grandes dificultades para llevar a feliz término su labor por la enorme cantidad de material de guerra abandonado por el enemigo y las dificultades que presenta el transporte, han podido, sin embargo, dar ya un avance del material más importante que llevan recogido o hasta ahora y que es el siguiente:

105 cañones en perfecto estado, de diferente calibres.
22 carros de combate, entre ellos varios de modelo ruso con motor.

230 ametralladoras, 450 fusiles ametralladores, 30.000 fusiles la mayoría de calibre 792.

El servicio de recuperación continúa su labor de la que se dará cuenta en días sucesivos, conforme vaya dando datos concretos con el resultado de su trabajo.

En el avance sobre Asturias se ha ocupado Celorio. Continúan rechazándose los ataques del enemigo en los frentes de Aragón y de Andalucía

INFORME OFICIAL DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS EN EL DIA 6 DE SEPTIEMBRE

FRENTE DEL NORTE: FRENTE DE ASTURIAS.—En el sector oriental se ocupó Celorio, al oeste de Llanes, por una de nuestras columnas.

FRENTE DE LEÓN.—Tiroteos en algunas posiciones. Entre los milicianos que se han pasado hoy a nuestras filas en este frente, se ha presentado uno con una ametralladora además de su fusil.

EJERCITO DEL CENTRO: FRENTE DE ARAGON.—El enemigo atacó por la mañana y por la tarde nuestras posiciones del Apiedero de la Princesa y Casilla de Valdescalera, siendo rechazados ambos ataques con importantes pérdidas de las fuerzas rojas, que abandonaron en nuestro poder numerosos muertos.

También hubo tres ataques enemigos contra Buena, que fueron igualmente rechazados.

En los demás frentes, sin novedad.

En el sector de Peñarroya hubo un intento de ataque enemigo, inmediatamente deshecho y en un reconocimiento hecho por nuestras tropas frente a una avanzada de Sierra Tejonera se cogió una pieza de 7 centímetros completa, una camilla y algunas municiones.

En los demás sectores, sin novedades dignas de mención.

TACTICA FENICIA

LOS CATALANES QUIEREN RENDIRSE

Como las incidencias de la guerra no van bien para el socialismo de armas, y en la retaguardia roja el oro robado no sirve para vencer a los "fascistas", ni para comer un pedazo de pan blanco, los inquietos catalanes hacen números, y discurren a lo Cambó, extendiendo por la boca injuriantes de Companys, que les cosquillea el incipiente amor a España, a la patria de todas las víctimas del socialismo, del puerto franco y del Estado de los privilegios.

Dicen los periódicos que el presidente Companys ha declarado su propósito de llegar al concierto "económico" de rendirse a Franco, prescindiendo de Azaña, de Prieto y de Ossorio, porque peligran las fábricas de tejidos, de harinas y de otros productos industriales, que tan buenos negocios desarrollaban en los tiempos "independientes" de la Monarquía y de la República.

La familia catalana, muy hábil para infiltrarse en todas las situaciones políticas, no ha logrado ahora ejercer la hegemonía tradicional en el Gobierno español, y puede evitar que en Andalucía se cultive el algodón, ni que se establezcan manufacturas de tejidos en Sevilla y en otras ciudades castellanas, a fin de poner en ridículo a la técnica y a la táctica fenicia que alardeaba de monopolizar la ciencia y la experiencia en los negocios industriales.

Esta guerra de liberación de España ha demostrado que el país

puede vivir admirablemente sin la colaboración "económica" de los catalanes y de los vascos; en cambio, ellos, los eternos descontentos, los sempiternos traidores, lo pasan muy mal, a pesar de sus riquezas, de su preparación sabia, de sus ficheros y de sus chulerías, desde que la pobre Castilla se alzó en armas a fin de acabar con el separatismo y el marxismo de Companys y de Aguirre.

Lo menos malo que puede acontecer a los habilidosos catalanes es lo que ha sucedido en Vasconia. Acabaron de una vez y para siempre las martingalas que libraban a esas ingratas regiones de pechar equitativamente con los gastos del Estado y no serán los catalanes y vascos ciudadanos de privilegio en la nación donde todos tienen iguales derechos y deberes.

Si soportando la pesadumbre de las ridículas e impertinentes exigencias de las dos regiones del separatismo, España sobrevivía con algún quebranto, luego que nos veamos libres de prestar tributo a los privilegiados, podremos desenvolver la economía nacional holgada y normalmente.

Ha fracasado la táctica fenicia y por eso los catalanes quieren rendirse.

Peor para ellos si demoran la sumisión a los principios generales de la España que están salvando los ciudadanos de tercera, los que siempre actuaron encuadrados en la ley común.

Gobierno legítimo puro

Narraciones históricas.—Lenin español reparte las tierras de Cáceres.—Un Consejo de ministros sin autoridad.—Largo Caballero se burla del ministro de la Gobernación.—La República no tiene que hacer nada.—Los carnets de los republicanos.—Los alquilones para gobierno legítimo.—Los milicianos invaden el Palacio.—La caja descerrajada.—Una frase histórica de Azaña.—¡Si yo tuviera alguna autoridad!

Los casos, por los que se demuestra que la República española no imponía autoridad a nadie ni antes del alzamiento ni después, se conocen a cientos, se refieren a millares y se podrían registrar cuantos hicieran falta. Vamos a citar algunos, rigurosamente ciertos, que demuestran la mayor de las razones del alzamiento nacional y, al propio tiempo, que una anarquía semejante no podría triunfar ni tener asiento sobre el suelo español, aunque este suelo, por obra del instinto destructor de los rojos, se convirtiera en un vacío solar.

Se iban a celebrar las elecciones del Frente Popular y el llamado Lenin español, ese monstruo bebedor de sangre que envenenó el alma de la juventud española, predicando revolución a toda hora, harto de desprecio de todo orden y de ambiciones, colocado por el naturalismo fuera del espacio de su mentalidad, iba a realizar una propaganda electoral por tierras de Extremadura; una mañana sonó el timbre del teléfono oficial del Ministro de la Gobernación, que era entonces Amós Salvador, el izquierdoso capitalista, narrador de este episodio. Largo Caballero anunció su viaje a Cáceres, solicitando con la mayor tranquilidad que se dieran instrucciones al Gobernador de aquella provincia para que la Guardia Civil se pusiera a las órdenes del Lenin, a fin de realizar la distribución de las fincas de la provincia entre los elementos obreros que le agradaban, acto que tendría la mayor trascendencia y sería la más grande y eficaz propaganda electoral que realizaba. El adinerado Amós Salvador, ministro de Azaña, se quedó perplejo ante pretensión semejante; pero falto de energía, de esa energía que se echaba de menos continuamente en los hombres de la República para responder a desmanes, atentados y provocaciones, que ningún gobernante que se estime con la dignidad propia del cargo puede tolerar, dió una excusa y quedó en someter el asunto en el Consejo de Ministros que se reunía aquella tarde.

En efecto, el Consejo se reunió y Amós, Ministro de la Gobernación, informó a sus compañeros de la pretensión del Lenin Codorniu y todos los Ministros se quedaron haciendo gestos de desagrado. Hubo Ministro que al oír la pretensión dijo: ¡Qué bruto! (Este es hoy Cónsul de los rojos en Buenos Aires y entonces Ministro de Obras Públicas). El caso es que el Consejo acordó no darse por enterado. Soslayó la cuestión; es decir, la eterna medicina de los hombres de la República, dejar aplazados los conflictos para que el tiempo y la Naturaleza los resolvieran. El caso es que Largo Caballero marchó a Cáceres, citó previamente a las Casas del Pueblo y afiliados de su partido y comenzó la distribución de las fincas, de los aperos, de los ganados y, en fin, de lo que constituía algún valor, entre los que con el reclamo de un diario Revolución, Revolución. Ya se recordará que produjo el hecho cierta alarma entre los propietarios extremeños y que el Gobierno envió a aquella provincia 200 guardias de asalto, concentró la Guardia Civil, expulsó de las tierras repartidas por Largo Caballero a los agraciados en el reparto. Pero, tan pronto las fuerzas regresaron a Madrid, volvieron a incautarse los obreros de las fincas, dándose el espectáculo bochornoso de que Largo Caballero se burlaba del Ministro de la Gobernación y las fuerzas del Ministro burlaban a Largo Caballero, quedando entre el fango una vez más el Poder Público.

De hechos registrados en plena Revolución por millares se cuentan, ya decimos. A diario se detienen en Madrid y pueblos cercanos centenares de ciudadanos. Muchos enseñaban los carnets de partidos republicanos, que los milicianos rompían totalmente, tirando al suelo y diciendo: "Esto no sirve para nada". La República no tiene que hacer ya nada, frase que bien se extendió por toda la nación española y que los propios republicanos, al huir alocadamente buscando refugio en Francia, eran los primeros en exclamar: "La República se ha perdido". ¡Ah!, pero quedaban allí unos cuantos alquilones en forma de Presidente de Ministros o de Diplomáticos, que, a cambio de unas cuantas monedas robadas mediante el crimen, convenía utilizar ante el mundo exterior como taparrabos de ladrones y asesinos, para que unos cuantos se puedan llamar aún "Gobierno legítimo".

Uno de los altos funcionarios de la Presidencia de la República se presentó una mañana alarmado ante el Presidente, que de tal ha-

ción el Sr. Azaña. Le dijo que estaba aterrado porque en su domicilio la noche anterior le habían hecho varios registros, acusándole de guardar ornamentos religiosos y enseñó al Sr. Azaña sencillamente los ornamentos que correspondían a un hermano suyo, Jesuita, fallecido tres años antes y que este funcionario guardaba como piadoso recuerdo. El Sr. Azaña se hizo cargo de la situación, dándole a elegir al funcionario entre guardarlo en la propia mesa presidencial o en la Caja de la Habilitación de la Presidencia. El funcionario optó por esto último. A los dos días se presentaron en Palacio los milicianos que, arrollándolo todo, invadieron la Habilitación de Palacio, descerrajaron la Caja, sacaron los ornamentos y detuvieron al funcionario, conduciéndolo a la cárcel sin que volviera a saberse nunca más de él. El llamado Presidente de la República se puso al habla con el Director de Seguridad, otro bebedor de sangre, el fatídico Muñoz (que dicho sea de paso, gritaba en la Dirección que se fusilaba a poca gente en Madrid), y a pesar del cargo y apremiantes llamadas del Presidente, no compareció hasta los dos días y allí en el despacho, ante algún Ministro, ante los ayudantes, ante los que todavía se llamaban Diplomáticos de la Presidencia, pidió la libertad del funcionario de la Presidencia, diciendo que los ornamentos constituían un recuerdo respetable y que se habían guardado allí con autorización personal suya; "poco ha faltado para que estos ornamentos no se hubieran guardado en mi mesa, y en este caso, supongo que no se habría registrado aquí, ni de encontrármelos me hubieran ustedes detenido a mí". Los milicianos callaron, el Director de Seguridad calló también, y el detenido seguía preso.

Y cuentan los narradores de este episodio, que el señor Azaña rompió el silencio vergonzoso y significativo, diciendo "si yo tuviera alguna autoridad, este hombre sería puesto en libertad inmediatamente". En efecto, el funcionario siguió preso y de él no ha vuelto a saberse más.

¡Todavía hablan ante el mundo de legitimidad constitucional y de Gobierno legítimo.

R. DE SAN SIMON.
S. P. E. S.

COMO SE DERRUMBA EL CAMPO ROJO

LA RAFAGA

Los cálculos y predicciones que se han venido haciendo sobre la liberación de la provincia de Santander y del Mar Cantábrico, y más aún, sobre el aislamiento de Asturias (en camino ya, se ofrece el paradójico caso de que pronto han de verse sitiados los sitiadores de Oviedo), se han quedado muy cortos por esta vez.

Corresponda a otras plumas, a otros lugares, las alabanzas que merece la dirección de la gran ofensiva iniciada escasamente hace 15 días coronada con la victoria más brillante que hasta ahora ha tenido el Ejército español.

Ya están esparcidos por el mundo los resultados de la gran operación tan sabiamente llevada, conquistada triunfal de la montaña, no sólo de la provincia de Santander sino la liberación total de las de Burgos y Vizcaya, con la penetración en la zona de Asturias, por el lado donde se ha de infiltrar el resto del Ejército rojo, triunfo final, corte total de la comunicación por mar y por tierra con Asturias, incautación de un material bélico de proporciones gigantescas, reducción de centenares de pueblos y principalmente la desmoralización del Ejército rojo que dominaba los frentes santanderinos, infiltrando en la capital el pánico, precursor de las muchedumbres de los

grandes movimientos que siempre ha registrado la historia como decisivos. Más claro, el pánico de los rojos se convirtió en una reacción significativa de la muchedumbre que hasta entonces vivía dominada por el terror, dando lugar a que fuerzas que siempre estuvieron al servicio de la ley y se acostumbraron a obedecer a la autoridad, cuando en España imperaba una y otra cosa, facilitaron la entrada del Ejército, el sostenimiento del orden en la capital, y la eliminación de los cabecillas rojos.

Enseña la Historia en el curso de esos grandes acontecimientos, en los que ahora puede incluirse Santander, que los hechos más decisivos se han producido generalmente de un modo inesperado. ¿Quién puede afirmar o desmentir todo el alcance que en la presente hora se formularán los pensamientos españoles al saber de esa reacción ciudadana que en Santander se ha ofrecido al Ejército de la nación? Porque es cierto que con igual velocidad que fulguró la luz y el rayo, está pasando por las imaginaciones torturadas de la vida española; la misma idea, igual sospecha, la presunción del precedente, el harrunto del derrumbamiento. Y no habrá de seguro corazón sano, ni pensa-

miento honrado, ni pecho donde se albergue la nobleza, ni ansias de paz y de gloria para una España nueva, que no estén pensando ya, en que esa varonil reacción santanderina que abrió las puertas de par en par a las armas vencedoras, que de todos modos las hubieran abiertas por las provincias vecinas, podrá tener segura repercusión, inevitable ráfaga abiertos los caminos y fijado el rumbo para ese fatal derrumbamiento del Ejército rojo. Imponderable la ciencia militar que condujo a ese Ejército a la Gloria! ¿Quién puede regatear las alabanzas! ¿Quién ha de negar todos los elogios! Registremos el hecho de más trascendencia que es a nuestro entender el resurgimiento del alma ciudadana que en contacto con los servicios de la Ley se ha alzado al fin contra el terrorismo y ha enseñado un camino que puede tener pronta repercusión e imitación pronta, lo mismo en tierras de Levante que en el centro de la España dominada aún. Ha enseñado que eliminando a los dirigentes y alzándose fuertes y decididos abran las puertas de España al Ejército que ha de vencer, que es lo mismo que abrir las a la paz y a la justicia social, que es en el fondo cuanto se ventila en esta guerra española.

R. S.
La institución del día del "Plato Único" enseña un deber que cumplir. Practica el mandato, no como un sacrificio, sino como una grata obligación.

VICTOR PRADERA

En estos días conmemoran los buenos españoles el aniversario del asesinato del gran patriota Victor Pradera. Fue Pradera una víctima del nacionalismo vasco. Ajeno a las luchas sociales de Guipúzcoa, probablemente desconocido de los dirigentes rojos, fueron los nacionalistas quienes le señalaron para vengar con su muerte aquel tesón maravilloso con que Pradera combatió durante años y años el separatismo vasco.

Aun cuando no hubiesen cometido otro crimen los separatistas de Euzkadi que éste, bastaría para que quedase en la Historia su fracasada tentativa de sedición, como un crimen nefando, ya que no como una muestra de estupidez y de deficiencia mental de unos dirigentes cegados por la pasión.

Victor Pradera se sale del marco de las agrupaciones o partidos políticos para ser una figura nacional. Fue uno de los grandes definidores del Tradicionalismo; pero el tradicionalismo no es un partido, es una doctrina que precisamente propugna la desaparición de los partidos. Cuando se ha visto forzado a actuar como partido, en la hipótesis de la oposición, ha tenido buen cuidado en denominarse el tradicionalismo, comunión y no partido; el tradicionalismo es una doctrina y un sentido de la vida; sus grandes pensadores e historiadores pertenecen a diferentes sectores de la política nacional: Balmes, Donoso, Menéndez Pelayo, Gago, Aparisi Guizarro, Vázquez Mella... Pradera es el último gran polígono del tradicionalismo.

Era un entendimiento matemático y un carácter rectilíneo. Abogado e Ingeniero, estas dos profesiones parecían unirse armoniosamente en la fisonomía mental de Victor Pradera; fué un hombre de Derecho y de Ley, recto como la espada de la Justicia, y sus obras doctrinales, sus discursos, tienen la perfección constructiva de una obra de ingeniería. El fondo de su formación filosófica era escolástico y este abogado - ingeniero, constructor de libros, manejaba las doctrinas de la Escuela con la destreza de un filósofo profesional.

No obstante su fidelidad y su lealtad acrisolada a la causa de la legitimidad tradicionalista, Pradera no actuó casi como hombre de partido y por eso se le podía considerar como una figura nacional, porque siempre utilizó las posiciones de partido para defender los altos intereses de la Patria. Han pasado bastantes años y cuando hoy se releen los discursos parla-

mentarios de Pradera definiendo al nacionalismo, desenmascando sus tácticas tenebrosas y poniendo al descubierto sus verdaderos propósitos separatistas y antiespañoles, su voz adquiere caracteres proféticos y no puede menos merecer bien de las generaciones heroicas, que están salvando a España, este gran patriota que supo con años de antelación señalar virilmente el peligro que la comodidad y el egoísmo no querían ver.

Yo tuve ocasión de conocer, quizás como nadie, cuál fué la ocupación de Pradera durante los últimos años de su vida. Convencido de que el tradicionalismo, como doctrina y realidad política, era compatible con el ritmo doctrinal de nuestros tiempos y podía ser la salvación política de España, todos sus afanes se encaminaron a lanzar la doctrina nacionalista fuera de los ámbitos de su partido para convertirlo en un instrumento de redención nacional. Por esto su cooperación fervorosa, entusiasta, no inferior a la de nadie, en la obra de "Acción Española"; por esto su colaboración con Calvo Sotelo creando el "Bloque Nacional". En el Bloque veía Pradera la posibilidad de un frente político único, superior a los partidos, cuyo exclusivo fin consistiese en dotar a España de un instrumento para construir el Estado nuevo. Ese Estado nuevo que en las mentes juveniles era el Estado fascista y que Pradera juzgaba perfectamente compatible con el Estado tradicionalista que había propugnado y defendido. En el "Bloque Nacional" tenía Pradera, además, otro propósito que muestra cuánta era la grandeza de su ánimo: el de elevar la figura de Calvo Sotelo y conseguir que las fuerzas tradicionalistas le prestasen su apoyo, a la vez que procuraba penetrar la doctrina tradicionalista en el pensamiento político y la acción del gran estadista gallego.

No es esta la hora de medir todo el mérito de Pradera en los distintos campos de su actividad prodigiosa; fué político, fué historiador, siempre al servicio de una misma idea: la tradición; siempre al servicio de un mismo sentimiento: la grandeza de España. Señalamos hoy como modelo esta figura que, por encima de sus excepcionales cualidades intelectuales, tuvo otras mucho más difíciles y mucho más ejemplares: la honradez, la entereza y el valor de sus convicciones. Por eso nos dejó su última gran lección: su muerte de mártir y profeta.

Pedro Sainz Rodríguez

CRONICA DEL FRENTE DE ASTURIAS

Buenas noticias y mejores auspicios

Primera buena noticia del día de hoy: El tiempo parece haberse asegurado. No crean ustedes que tiene poca importancia; la tiene y grande. Más que nunca nos conviene ahora la bonanza. No pedimos mucho: quince días buenos y quizá nos sobre; pero eso sí, quince días de buen tiempo nos son necesarios.

La segunda buena noticia es la misma de todos los días: Sin novedad en el frente. Porque no es novedad el que nuestras columnas hayan seguido su avance rápido. Hoy, hasta mediada la tarde, no hubo resistencia que vencer por la costa. A mediodía se había ocupado Celorio, a unos diez kilómetros al Oeste de Llanes y las fuerzas seguían avanzando en dirección al Cabo Prieto. Prieto quedará hoy seguramente en poder de los nacionales. Pero no se hagan ustedes ilusiones con este juego de palabras; el Cabo Prieto será nuestro hoy; pero el otro, el mandamás de los rojos, a ese no hay quien le eche el guante encima. Por algo se jacta de su pericia en las fugas.

La nota interesante del día nos la ha proporcionado un evadido de la zona roja. Se trata de un guardia, uno de los pocos guardias vascos que quedan todavía en las fi-

las enemigas. Nos ha referido que los mineros de Asturias tienen construída una de sus líneas o cinturones famosos que creen inexpugnables a todo lo largo del Sella y allí se preparan a librar la gran batalla. Los rojos han dispuesto que los vascos y santanderinos que con ellos están todavía ocupen la primera línea de esas trincheras, y en las segundas y terceras estarán ellos, los bravos de González Peña que, sin ambages ni rodeos, han advertido a los milicianos de Vizcaya y Santander a serlo a tiros en cuanto les vean caer un palmo de terreno en este nuevo famoso cinturón.

Es fácil de imaginar lo que les aguarda a estos pobres milicianos entre dos fuegos; pero, en realidad, no merecen otra suerte. Para su consuelo les hacemos saber que si, en efecto, se ven atacados por las ametralladoras que los asturianos les van colocando detrás, nosotros nos encargaremos de vengarlos cumplidamente, aunque pudiera ocurrir también que los primeros en correr fuesen los de la segunda línea y no sería la primera vez y tampoco la última en que el emparedado resultase emparedado.

El Tebib Arrumi.
6 de septiembre.

Franco quiere lo que queremos todos y lo que hemos de ofrecerle siempre en una disciplina rigurosa que busca y ha de alcanzar el glorioso destino de la Patria.

Campesino, "surge et ambula"

"Es necesario dar a los que reclaman desde su hambre de siglos la íntegra posibilidad de vivir como seres religiosos y humanos".

JOSE ANTONIO.

Hijo de padres labradores, en el campo transcurrieron mi niñez y parte de mi adolescencia. Después, todos los años he vuelto a mi aldea—un lugarejo cualquiera de Castilla—y he podido observar de cerca los problemas del campo, la vida misera del labriego y su resignación paciente.

También he venido leyendo, a través de los años, el acervo de literatura rural que sobre el campo y sus hombres se ha hecho tontamente, con un desconocimiento supremo de sus problemas y psicología, atentos tan sólo los autores a sus bastardas miras políticas o a su vanidad pueril de teorizantes del agro.

Y claro está, ni los cantos entonados a la liberación del labrador por los divos electoreros, que no buscaban sino su voto, importándoles un comino sus afanes y miserias, ni los técnicos, que creyeron siempre, en su indigestión libérrica, de buena fe, que el campo podía reducirse a una maraña ingeniosa de planos, cuadros y estadísticas, resolvieron el problema agrario.

Pero, entre los madrigales bucólicos de los políticos fáciles a la promesa y los planos "acertados" de los ensayistas, el hombre del campo vivía inquieto, pobremente, sometido a los usureros y a los traficantes—que son funestas alimañas de aldeas y villorrios—, supeditado al centralismo fabril e industrial de la ciudad, de nefastos resultados para el productor triguero, porque la ciudad vive casi exclusivamente del campo, concentrando en sí todas las comodidades, todas las prebendas, las organizaciones culturales, las sociedades fuertes, y en la ciudad tentacular se acaparaban y vertían las trojes del pobre labriego, henchidas a fuerza de sudor y golpes de esteva, la riqueza imponderable del campo, a cambio de ropas y géneros de saldo; de ganado mular vendido por los tratantes en tres veces su valor, ya que el campesino, en su penuria, tenía que adquirirlo a plazos, por los ingresos que provienen de los tributos al Estado, por las rentas a los terratenientes, por la remuneración necesaria al médico, al farmacéutico y al veterinario, y, sobre todo, por la valorización creciente de los productos industriales.

El hombre del campo es bueno, se inclina amorosamente sobre el vahío fecondo que de la tierra ema-

na y en la era, más tarde, al contemplar gozoso las repletas haciendas de mies, como premio a su trabajo honrado, eleva los ojos al cielo y da las gracias a Dios que le concede el milagro sagrado del pan. Pero, desamparado de los poderes públicos, mordido por la usura de los avarientos, lleno de trampas y engañado siempre, cayó en garras de la propaganda anarcolibolchevique, que en unos meses voló sobre el campo aquellos tristemente famosos libretos que decían: "Ni Dios, ni Ley, ni Amor... ¡Ha llegado la hora de volver la tortilla! los ricos, a trabajar, y nosotros, a pasearnos!" Aquella siembra soviética envenenó el campo; pero conviene recordar que, por el abandono en que todos teníamos al labriego, el terreno estaba magníficamente abonado. Y fructificó el odio y creció la cizaña en los campos.

Las hoces, instrumentos de paz y labor, se convirtieron de pronto en signo de guerra y de exterminio. Y no se volvió a oír una risa en los egidos, ni una copla optimista que al decir, con su acento, salud de alma, quedara prendida al compás de los trillos en las parvas, bajo el palio sereno de la tarde...

Y cuando ya se habían agotado en España todas las "reformas", todos los "repartos" y todos los "programas" sociales más avanzados, sin resultado práctico para el hombre del campo, dicta nuestro Caudillo y Jefe del Estado, Generalísimo Franco, ese admirable y simplísimo Decreto-Ley sobre el "Servicio del Trigo", que arranca al labrador, milagrosamente, de las garras de la usura, le protege con su saber y con su autoridad contra los traficantes y demás géneros de alimañas rurales, diciéndole: El Estado te comprará, a buen precio y en cualquier momento del año, el trigo de tus trojes. Cuanto más tiempo lo guardes en tu granero más te pagarán por él. Con ello se aleja de ti el fantasma de no tener comprador y tenerte que dar a cualquier precio al acaparador o en cambio de géneros sin valor al tendero rural.

Ya, ni los políticos, ni los egostas podrán abusar de tu candidez. España y Franco están contigo; pero no en teorías ni en panfletos, de cuya ineficacia bien sabes, sino en realidad palpable, cuyos beneficios resultados ya has empezado a notar.

Y es que Franco, como Jesús a Lázaro, ha pronunciado la frase bíblica ante el sepulcro del campesino:—Labrador, levántate y anda.—Y el milagro se realizó.

JOSE SANZ Y DIAZ. (Exclusiva para esta región).

Crónica del frente de Aragón Los sorianos renuevan antiguas glorias

Como ya he indicado en anteriores informaciones los mozos sorianos luchan en el frente de Aragón con singular bizarría.

Hay quien evoca que lo que sucede en Belchite recuerda la gesta numantina. Y, efectivamente. De esos pueblitos, que yacen bajo el altar glorioso donde se alzó Numancia, son los soldados que toman parte en la defensa de la plaza de Belchite. Aquí también en Belchite los ejércitos del marxismo rodearon la plaza aragonesa, como los soldados de Scipión a Numancia. Exigía el maltrato prestigio de las brigadas al servicio de Rusia la conquista de este pueblo aragonés y reunieron todos los elementos del arte moderno de la guerra para triturarnos. Se han puesto en juego tanques, ametralladoras, cañones y miles de hombres, que no han podido vencer en sus primeros ataques a los soldados de España.

Cuando fracasaron las armas infernales apelaron los rojos, como en otro tiempo los atacantes de Numancia, al incendio de la población. Nuestros bravos muchachos no se rindieron y lucharon contra el vil enemigo, parapetados en los humeantes escombros de las casas destruidas por el incendio, resistiendo la metralla con estoica valentía.

Por otra parte, las columnas españolas y especialmente en nuestras posiciones de la Princesa y Santa Eulalia derrotan a los socialistas causándoles millares de muertos. Los rojos han intentado atacar dos veces durante el lunes último nuestras posiciones de Valdesalera y se los rechazó sangrientamente, así como en Santa Eulalia y Buéña.

Conocemos datos que reflejan el formidable descalabro de nuestros enemigos. En estos frentes de Aragón los rojos han perdido durante

la ofensiva que todavía mantienen, once mil muertos, treinta y nueve aviones, catorce tanques, enorme cantidad de fusiles, ametralladoras y municiones. El número de evadidos de las filas rojas excede de quinientos.

No cabe sospechar que la lucha en tierra aragonesa deje de ser uno de los triunfos más resonantes del Ejército Español, que puede tener una trascendencia importantísima para lograr la suprema aspiración de restablecer en España los principios del orden y los firmes cimientos de la paz.

Una vez más he de repetir a mis paisanos que pueden estar orgullosos del comportamiento de los muchachos que con tanto heroísmo se batían en estas tierras aragonesas.

Un combatiente soriano.

Frente de Aragón septiembre de 1937.

NOTAS DE MI CUADERNO "La Voz" delatora

Reportajes retrospectivos

Ciertamente no sabía en qué página de mi cuaderno de notas posar la atención de mis lectores, que sigan con gran interés estos reportajes, cuando uno de ellos ha sido tan amable que me ha dado el tema ya hecho.

El requerimiento, suplicando aquel "Heraldo" que yo pedía, ha encontrado eco y me han proporcionado el medio de que pudiera completar el reportaje que titulé "El banquete al diputado".

Y el eco de aquel "Heraldo" ha sido la voz: "La Voz de Soria" del 7 de abril de 1936, núm. 1.426, que en su segunda página, y en sus dos columnas de la derecha dice en grandes titulares: "Homenaje a nuestro director don Benito Artigas Arpón", y prosigue:

"En el restaurant "La Povar" (la v debe de ser una errata), de Madrid, tuvo lugar el viernes último (o sea el 3 de abril) una cena fraternal que numerosos amigos y correligionarios ofrecieron como homenaje a nuestro Director y Diputado a Cortes por Soria don Benito Artigas Arpón.

Asistieron unos cien comensales y la mesa presidencial fué ocupada por el ilustre Magistrado don Mariano Granados, don Epifanio Rídrigo y el homenajeador.

Ofreció el banquete el Sr. Simal, el que pronunció breves palabras y elogió la personalidad de don Benito Artigas Arpón en forma muy elocuente".

Publica después las adhesiones recibiendo y termina la información diciendo:

"En nombre del Sr. Artigas Arpón, quien a causa de su quebrantada salud se veía en la imposibilidad de hacer uso de la palabra, habló don Mariano Granados, quien dió las gracias en su nombre a todos los asistentes al homenaje llevado en su honor, ya que el resultado electoral de la provincia de Soria fué satisfactorio, puesto que consolidó el éxito de una política republicana, y además por el hecho de que uno de los políticos triunfantes fuera el Sr. Artigas Arpón".

Mi amable lector, junto con esto, me manda unos sabrosos comentarios diciéndome que haga constar que Simal era aquel periodista de "La Voz", de Madrid, al que sorprendió el movimiento salvador en Soria y, no teniendo la suerte de que le pusieran un coche a su disposición, como ocurrió con los otros personajes citados en la crónica de "La Voz de Soria", a quienes también pilló en nuestra capital el glorioso 18 de julio, requirió dicho periodista, a fin de que le pusieran en libertad, un puesto para ir al frente, desde donde escribió algunas crónicas, y

cuando vió propicio el instante dió el brinco a la otra parte.

Algo más me dice; pero ello merece el honor de un reportaje aparte.

Más peligrosos y dignos de castigo que los pobres obreros que purgan delitos que a veces fueron forzados por la circunstancia de tener que estar afiliados a tal o cual organización para poder trabajar, son los santones que ocuparon cargos en la España del Frente Popular, convivieron, se encharcaron y "chupan del bote"; y son aquellos de quien dice muy acertadamente un periodista nacional que: "agotado su contenido, incómoda la postura, se apresuran ahora "a ofrecerse" a la Causa Nacional. Su táctica es clásica. Temporada en Francia para orientarse y preparar el equipaje de venta. Declaraciones favorables al Caudillo. Establecer relaciones con parientes y amigos de nuestra zona. Enviar a la familia por delante y algunos, desde luego los menos, hasta hacer donativos. Cumplido este programa se asoman a la frontera desde Biarritz o San Juan de Luz, y un buen día, el salto y a ser personajes otra vez".

Y lo peor es que, en efecto, se van saliendo con la suya.

¿Sería tan amable alguno de mis lectores que me indique quiénes fueron los señores que se reunieron en un establecimiento, el 15 de julio, a comer una cochinilla para festejar el asesinato de Calvo Sotelo? Pues no tenemos la lista completa.

Peluquero se necesita para cortar el pelo al cerro a muchas rojillas que andan por ahí, no precisamente en plan de Magdalenas.

No podemos tolerar que nadie juegue con dos barajas, metiendo baza hoy en la España Nacional, como ayer en el Frente Popular, porque a esos les cantaremos las cuarenta antes de que pretendan hacernos las diez de últimas. ¡Con juegos a nosotros, no!

H. ANDRES

Nota del Gobierno Militar

Con objeto de cumplimentar lo ordenado por el Excmo. Sr. Gobernador General del Estado, se advierte a todas las personas residentes o transeúntes en esta provincia o parte liberada de la de Guadalajara que hayan llegado a la misma procedentes de la zona roja, sea cualquiera el tiempo transcurrido, como el medio de evacuación que hayan empleado, la obligación que tienen de presentarse en la Comisaría de Investigación y Vigilancia en esta capital, desde las diez y media hasta la una y media por la mañana y desde las cinco a las ocho por la tarde.

Soria 3 de septiembre de 1937.

¡MUJER SORIANA!

En estos momentos tu frivolidad, tu lujo, tus vanidades, son un ultraje al sacrificio sublime de nuestros combatientes. La sobriedad en los detalles de tu vida serán el mejor homenaje a los soldados de primera línea.

Vibrante discurso del general Yagüe

Al celebrarse en Toledo una comida en honor de los Legionarios de la Quinta Bandera, nuestro ilustre paisano el heroico General Yagüe pronunció el siguiente discurso, acogido con entusiastas aclamaciones.

LA QUINTA BANDERA

Legionarios de la Quinta Bandera, de mi Quinta Bandera, de la que yo fui a buscar cuando al principio del Movimiento me flaqueaban las fuerzas, porque sabía que vuestro espíritu levantaba mi alma y no me importaba los obstáculos estando conmigo la Quinta Bandera.

Acordaos, veteranos de la Quinta Bandera, cuando al regreso de mi entrevista con Casares Quiroga, me recibisteis con arcos de triunfo, yo perdí entonces la prudencia y os dije: "Legionarios, templad vuestro espíritu, preparad vuestras armas, que muy pronto cruzaréis el Estrecho y culminaréis las glorias de la Legión en los campos de Castilla."

LA PRIMERA QUE PASÓ EL ESTRECHO

La primera Bandera que pasó el Estrecho, fué la nuestra, y después de la conquista del barrio de Triana, nuestros pendones triunfantes se clavaron en la Casa de Campo.

Lo más duro, lo más fuerte, los mayores obstáculos los encontramos en nuestra marcha; pero, co-

ella Franco, no importaba nada. ¿Quién iba a detener?

SOIS BRAVOS Y FUERTES: SED GENEROSOS.

Ahora os digo, legionarios, la guerra terminará pronto. Primero sois bravos y fuertes; sed generosos; tened en cuenta que esos pobres rojillos son españoles, enseñadles vuestro Credo y vuestro amor, todo amor y odio y destrucción. Traedlos a vosotros, enseñadles vuestro Credo y veréis que legionarios serán. Sed generosos con el que caiga en vuestras manos, es un equivocado, es un hermano nuestro, y si desahacéis su error y le enseñáis la verdad, contribuirá con nosotros a hacer esta España Grande.

En la guerra sólo insuperables, nadie se ha podido aproximar a vuestras hazañas, legionarios, y en la paz vuestro Credo nos obliga a los servicios más duros, más fuertes, preparad vuestro ánimo, fortaleced vuestros corazones y estad dispuestos al sacrificio en la gran obra de la paz.

LO QUE OS DIJE ENTONCES Y LO QUE OS DIGO AHORA

Como os dije en el Zoco de Beni-Hassan entonces: "Templad los espíritus y preparad las armas", ahora os digo: Legionarios, disponed los corazones y preparad-

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles. A nadie le es lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. La Patria está encarnada en Franco, Caudillo salvador del pueblo.

mo hemos dicho tantas veces, ¿quién iba a poder con Dios y con la Quinta Bandera?

EL ESPIRITU DE LA LEGION INVADIRA TODA ESPAÑA

Acordaos, legionarios de la Quinta Bandera, cuando yo os decía: Tened la seguridad de que los himnos legionarios serán himnos nacionales, de que el espíritu de la Legión invadirá toda España; y es que yo soñaba la España Grande que estamos haciendo, que vamos a hacer, y sin ese espíritu legionario no podía ser, porque tenía que ser una España dura, una España heroica, legionaria, y para ello hacía falta nuestro himno, nuestro Credo, porque si no sería blanda y fofa, y hacía falta que llegara la Legión, y la primera la Quinta Bandera, para enseñar esa España a nuestros mozos; y así sucedió, llegó la Legión con su magnífico espíritu y entusiasmados con el los mozos de España, la siguieron.

La guerra, legionarios, está vencida; vosotros habéis escrito páginas de heroísmo que nunca en la Historia de la Humanidad se han escrito; vuestro heroísmo sale de lo corriente, y el mundo entero no tiene más remedio que reconocer que no hay Infantería mejor que la española, y que dentro de ella a la Legión no hay nadie que le iguale.

LA SOLERA DE LA LEGION

España se hundía, legionarios; nuestros enemigos sabían que la Legión era un peligro y la reducían; no se atrevían a destruirla porque, no pudiendo resistir la mirada legionaria, bajaban la cabeza; pero la reducían, y no sabían que la solera de la Legión, la sangre de nuestros mártires, había dejado una solera tan magnífica que el espíritu legionario, sin importar el número, le hacía inextinguible. Con tres mil seiscientos hombres pasó el Estrecho; vamos por las catorce mil bajas, y hoy hay veintitrés mil legionarios, y es que el que ve la Legión, y al verla se une, y la siente, es tan formidable su espíritu y tan magnífica su solera, que a las pocas horas se ha convertido en un viejo legionario.

EL CAUDILLO ERA EL PRIMER LEGIONARIO

España se hundía, como os digo, legionarios, y salió un hombre. De dónde había de salir? De la Legión. Franco, el primer legionario, el que cogió la Legión después de ese glorioso Capitán, Millán Astray, que la creó, y con su espíritu joven la terminó de modelar. Ellos lo sabían y le desterraron a Canarias; pero un día, sin saber cómo ni por dónde, se presentó y dijo: ¡A mí la Legión! Y con la Legión formada, con sus pendones al viento, y al frente de

para construir esta España Grande sobre las cenizas de España que nos van dejando esos desgraciados.

Esa España tendrá vuestro espíritu. Sed generosos y amad, que ya quedan bastantes insidiosos que sólo saben odiar, y a esos desgraciados que se equivocaron traedlos, educadlos, y ya veréis cómo con el esfuerzo de todos, saldrán admiradas a nuestra Patria Española.

¡Viva España! ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva la Legión! ¡Viva la Quinta Bandera!

Suscripción pro Acorazado "España"

Compañía Arrendataria de Tabacos, 42 pesetas; don Lázaro Garcés, 50; don Aurelio González de Gregorio, 250; don Angel de Pablo, Valdano, 106,95; Ayuntamiento de Bliccos, 22; id. de Villavieja, 59,10; id. de Valdemoro, 15; id. de Boos, 31,45; id. de Bayubas de Arriba, 23,15; id. de Cedones, 322; id. de las Aldehuelas, 92,90.

Don Fidel Camacho, Arcos de Jalón, 200; Sr. Alcalde de Berástiz, 92,90; don Florentino Granado Sáez, Cabo Rgto. Bailén número 2; cabos y soldados 25; Brigada de Pontoneros, 65; don Roberto Simavilla Vázquez, de Borobia, 25; don José Viera, Ayuntamiento de Oncala, 100,50; Cámara de Comercio, 150.

Don Saturio Sáenz y Hermanas, 15; doña Marcelina Romero, 11; doña Francisca Ayllón 1; Falangistas Batallón F. E. T. "General Mola" Dámaso, Francisco y Ramón Arango, Salvador Relajo y José Luis Torroba, 225; Destacamento de Galbe de Sorbe, 50; Ayuntamiento Almenar, 50; id. de Miñana, 11'80; Raimundo Ochaita, (una moneda de oro de 20 francos).

Personal del Hospital de Almazán, 96,65; doña Engracia Rodríguez, 10; Ayuntamiento de Abegón, 211,15; id. de Espeja de San Marcelino, 98,10; id. de Santa María de las Hoyas, 79,10; id. de Villalvaro, 27; id. de Bañuelos, 10; id. de la Bodera, 38; id. de Riofrio del Llano, 60; id. de Santuste, 17,35; conductores de Aviación Legionaria, 42.

Doña Trinidad Ruiz, 5.

CABRAS.—Vendo o cambio 60 cabras de todas edades, 11 primales y 16 segunda y tercera mano lanar o vacuno; para verlas y tratar con Alseimo Martín, en Abegón.

PARA LOS CAZADORES

Se autoriza el ejercicio de caza menor

El "Boletín Oficial del Estado" publica una orden, cuya parte dispositiva dice así:

Primero. Se autoriza para el ejercicio de caza menor, desde el día 15 de septiembre del corriente año, hasta el primero de febrero de 1938 (y en las Islas Canarias hasta el primero de enero), a todo aquel que se halle provisto de la correspondiente licencia, quedando prohibido a estos efectos llevar cartuchos de bala o postas, lo cual se considerará como hecho delictivo.

Las aves acuáticas podrán cazarse hasta el 31 de marzo en las albuferas, ríos y terrenos pantanosos.

Segundo. Los gobernadores civiles podrán conceder licencia de uso de armas de caza y para cazar tan sólo a las personas de reconocida adhesión al glorioso Movimiento Nacional, previa la oportuna solicitud que deberá ir acompañada de una certificación negativa de antecedentes penales, y una vez examinados, cuantos informes se estimen convenientes en cada caso.

Estas licencias serán de la clase que determina el decreto de 18 de abril de 1932, pero además deberá hacer el interesado un donativo en el gobierno civil respectivo igual a su importe, con destino al subsidio pro-combatientes, sin cuyo requisito no podrá expedirse ninguna licencia.

Tercero. Las autoridades mili-

tares determinarán en cada provincia las zonas en que puede ejercitarse este derecho de caza. Los gobernadores civiles, de acuerdo con las autoridades militares, harán público en los "Boletines Oficiales" respectivos antes del día 15 de septiembre la extensión de dichas zonas, las que podrán modificarse, así como dejar totalmente en suspenso los derechos que confiere la presente disposición cuando lo estime conveniente la autoridad militar, previo el oportuno anuncio en dichos "Boletines Oficiales".

Cuarto. Serán de aplicación todas las disposiciones vigentes en materia de caza que no se opongan a lo presente.

Por el Gobernador general se tomarán las medidas oportunas para el cumplimiento exacto de esta orden.

Burgos, 3 de septiembre de 1937. II Año Triunfal. Francisco G. Jordana.

Lea V. miércoles y sábados EL AVISADOR NUMANTINO

Primer aniversario EL JOVEN FALANGISTA

BLAS SANCHEZ GIL

dió su vida por Dios y por la Patria en el frente de Hiedelaencina (Guadalajara) el día 8 de septiembre de 1936 a los 17 años de edad

R. I. P.

Sus añgidos padres Pedro y Teófila; hermanos Eutimia, Maximiano y José-Manuel; abuela, tíos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amigos se dignen asistir a los funerales que se celebrarán el viernes 10, en la parroquia de Torrelapaja (Zaragoza), y el sábado 11 del actual, en la Iglesia del Salvador, a las diez y media, así como a la novena de misas que darán principio el día 12, en la Iglesia de P.P. Franciscanos a las nueve, por cuyos actos de caridad les quedarán agradecidos.

Soria, septiembre de 1937.

Resumen de los sucesos más destacados

NOTICIAS AL CERRAR

...sus enemigas con todo el material de que todavía disponen. Como decía al principio, las operaciones de hoy no tienen esos nombres sonoros que conocen los impresionantes españoles; pero fijan posiciones magníficas que no son más que jalones en la marcha de tantos que van a desbordarse por la Asturias irredenta y que culminarán con la liberación definitiva de toda la provincia de donde partió la más tenebrosa de las insurrecciones que ha padecido España.

Es de notar que en el día de hoy la resistencia roja, sobre todo en las estribaciones de los Picos de Europa, ha tenido honores casi de batalla, y en algunos momentos ha revestido caracteres de dureza inusitada. Nos vemos ya en el corazón de Asturias y hay que hacer constar que el enemigo, que maneja la dinamita y defiende los últimos baluartes de las montañas más abruptas de la Península, sabe a qué atenerse respecto a lo que pudiera ser la liquidación de la guerra.

Legaremos hasta el final, pero antes habrá que dominar completamente al minero asturiano y convertirlo, para dicha nuestra, en el más valiente destructor de los enemigos de la España que aspira a redimirse guiada por el Caudillo.

SPECTATOR

Siguen avanzando brillantemente nuestras tropas en Asturias y Aragón, ocupando importantes pueblos y posiciones

Parte oficial de las operaciones efectuadas el día 7 de septiembre

EJERCITO DEL NORTE: FRENTE DE ASTURIAS. — Nuestras tropas, venciendo brillantemente las resistencias opuestas por el enemigo, han continuado hoy en el sector oriental su avance hacia el oeste, habiendo ocupado Barro, Peña Biforca, Rodríguez, Cabandi, alturas que dominan por el sur el pueblo de Cuñaba y lavadero de las minas de Andara, siguiendo el avance a la hora de cerrar el parte.

Otras fuerzas se han empleado en recorrer el terreno ocupado y continúan recogiendo gran cantidad de armamento y material abandonado por el enemigo.

En el sector occidental sólo ha habido algunos cañones poco intensos.

FRENTE DE LEON. — Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO: FRENTE DE MADRID. — Se han presentado 37 milicianos, la mayoría de ellos con armamento.

FRENTE DE ARAGON. — En el sector de Zuera han avanzado nuestras tropas para rectificar nuestras posiciones a vanguardia, habiendo ocupado Loma Redonda, La Boquera y varias alturas importantes.

El enemigo ha atacado nuestras posiciones de Apeadero de la Princesa, Casilla de Valdescalera y Buena, siendo rechazado con muchas bajas.

FRENTE DE AVILA, SORIA Y SOMOSIERRA. — Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR. — Tiroteos y cañoneos en algunos sectores.

Crónicas de guerra Heroicidades de nuestros combatientes

¡Señores, qué asombro! ¿Pero cuándo descansan estos muchachos de las brigadas de Navarra y de Castilla? Día tras día, siempre adelante, ganando la victoria sin disminuir el ritmo y ¡cuando con el terreno que tienen que recorrer al avanzar como lo hacen por estas tierras!

Pero hoy, como si tal cosa, como si tuviesen un medio descanso, han dado otro achuchón para ocupar Barro, pueblo de la costa que rebasa el Cabo Prieto, del que ayer hablamos, y las fuerzas que operan por tierra adentro han hecho suyos los pueblos de Rodríguez y Cabandi, situados al Sur de la sierra de Cuera, batiendo al enemigo y apoderándose de dos nuevas carreteras interiores de gran importancia para los rojos que, por cierto, tampoco se han decidido a hacerse fuertes de verdad, limitándose a combatir huyendo, como lo vienen haciendo casi todos los días.

Ayer ocurrió un hecho que vale la pena de hacerlo público, porque pone de relieve el espíritu que, al cabo de un año largo de tiranía marxista, aun perdura en la juventud española que vive oprimida en la España no liberada. En este terreno por donde nuestras tropas avanzan, hay abundancia de cuevas por el borde de la costa; algunas de muchos kilómetros de extensión. En Celorio existe una de la que se decía que todavía estaba sin explorar; pero que en la parte ya descubierta mide tal extensión que se tardan tres horas en recorrerla. Pues 26 muchachos, pertenecientes a familias de derechas muy conocidas en Llanes y Celorio, desde el día mismo en que nuestras tropas conquistaron Bilbao y comprendiendo que el mandato nacional estaba decidido a no dejar de la mano la ocupación de todo el territorio que en el norte poseían los rojos, acordaron meterse en dicha cueva en la que previamente habían depositado vi-

ANUNCIOS MADRE

Especial alimento para tu hijo MALZALVA. Paquete, 0'60. EL TRUÑO (Soria).

BUEYES. — Vendo una yunta de bueyes de cinco a seis años o se cambian por molinos. Para tratar, con Santiago Monge, Matute de la Sierra.

TORO. — Se vende en buenas condiciones para carne. Para tratar con el señor Alcalde de Dombellán.

SE VENDE. — Por quitarse de la labor dos machos, una mula y un carro con sus aparejos; todo ello en buenas condiciones y arrojado todo junto o separado.

Para informes, Domingo Almeria, Las Casas de Soria.

CASA. — Se alquila en el pueblo de Cidones con toda clase de comodidades, agua corriente, etc.

Dirigirse a don Basilio Orden en el citado pueblo.

SE VENDE. — AL CONTADO, FIADO O A PLAZOS. Un transformador de 15 H. P., nuevo sin desarmar.

Un motor eléctrico, seminuevo, de 15 H.P. 500 metros de cable, escogidos, para tendido eléctrico.

Una limpa para molinos.

Una idea para labradores.

200 estacas de madero, escogidas para cercados.

400 metros de espino artificial para idem.

200 metros de tela metálica.

100 metros de tubería de hierro, de pulgada y cuarto.

2 depósitos de uraíta de mil litros de capacidad.

Un depósito de chapa de hierro, barnizado, sin usar, de mil litros de idem.

La misma metales para la entonación de pozos que puedan tener 20 metros de profundidad por 4 de diámetro.

Dirigirse a Vicente Alvarez.—Soria.

ASOCIACION PROVINCIAL VETERINARIA. — Se aconseja a todos los compañeros colegiados, que antes de solicitar el partido de Morón de Almazán, pidan informes al Presidente de esta Asociación. Este partido tiene su titular.

PAJA. — Se desea vender 300 arrobas de paja de yerros y tamba se servirá a domicilio.

Dirigirse a Abdón Hernández, Las Casas de Soria.

COLEGIO DE FARMACEUTICOS. — Se aconseja a todos los colegiados que antes de solicitar el partido de Morón de Almazán, pidan informes al Sr. Secretario del Colegio, advirtiéndoles que no acepten el partido que no quieren renunciar.—La Junta Directiva.

DULERO. — Desde primero de octubre próximo quedará vacante en este pueblo, la guardería del ganado mayor cuyo servicio será retribuido con lo que se convenga, entre el que aspire a prestarlo y los dueños de dicho ganado, disfrutando además de casa habitación. Las solicitudes que suscribiere, por término de quince días, desde la publicación de este anuncio.

Cabrejas del Campo, 3 de septiembre de 1937.—En representación de los ganaderos, El Alcalde, Dionisio Sanz.

PENSION. — En casa muy recomendable se admiten en pensión para el próximo curso, dos alumnos del Instituto.

Informar en: Plaza de R. B. Accia, 5, segundo.

VACANTE DE SECRETARIA. — Por haber fallecido en filas, el que en la actualidad la desempeñaba, se halla vacante la Secretaría de este Ayuntamiento, dotada con el haber anual de 2.500 pesetas.

Advertiendo que no serán reconocidas aquellas solicitudes que no acrediten pertenecer al Cuerpo de Secretarios de Segunda Categoría.

De no presentarse solicitud alguna en el plazo de 10 días se proveya.

Positivo, 5 de septiembre de 1937. II Año Triunfal.—El Alcalde, Marcos Celorio.

LABRADORES. — Los abonos completos y Superfosfatos de Cal de la Casa MEDEM, los pedicés adquiridos a los precios fijados por la Comisión de Agricultura.

Representante: Clemente Valladares. Drogueria, Soria.

VAQUERO. — Se halla vacante la guardería del ganado mayor de este pueblo de la fecha, desde el 29 de septiembre de 1937, con el haber anual que el interesado convenga con el vecindario. Para tratar, dirigirse al Sr. Alcalde.

Tardesillas, 5 de septiembre de 1937. II Año Triunfal.—El Alcalde, Guernandino Tejedor.

VAQUERO. — Se halla vacante la plaza de vaquero de este pueblo, desde el 29 de septiembre de 1937, con el haber de 60 fanegas de trigo y casa libre; dicho vaquero necesita un chico de más de 14 años. Las solicitudes al que suscribiere, en el plazo de 15 días, pasados se proveya.

Arévalo de la Sierra, 7 de septiembre de 1937. II Año Triunfal.—El Alcalde, Quinto Lerma.

GANADERO. — Desde el próximo San Miguel quedará vacante la guardería del ganado mayor de este pueblo, con la dotación anual que el interesado convenga con el vecindario. Será preferido el que convenga con un zagal o persona que le ayude en ciertas horas del día.

Las solicitudes las dirigirá al Sr. Alcalde, en el plazo de 15 días a contar desde la aparición de este anuncio en el periódico. Castiello, 8 de septiembre de 1937. II Año Triunfal.—El Alcalde, Alejandro García.

UN MITIN EN MADRID PARA GLORIFICAR A MOSCU

Salamanca.—En el Monumental Cinema se ha celebrado un acto de homenaje a la Columna Internacional organizado por el Socorro Rojo. Presidía el acto el teniente coronel Ortega.

El Secretario del Socorro Rojo El Secretario, Golea, expuso la situación de Madrid en 1936 y las razones por las que el pueblo de Madrid rendía un homenaje a la Brigada Internacional, pues sin ella ya hubiese caído en poder de los fasciosos.

Por el Frente Popular de Madrid intervino Domingo Girón. Hizo resaltar la ayuda prestada por la Brigada Internacional al pueblo rojo español.

A continuación hizo uso de la palabra, por Izquierda republicana, Ossorio y Tafall, quien destacó que casi todas las victorias del pueblo rojo se debían exclusivamente a la eficaz ayuda prestada por México y Rusia, países que tenían en aquel momento representantes en la sala, para quienes el pueblo debía rendir un tributo de caloroso homenaje de simpatía.

También hicieron uso de la palabra Félix González, de la Agrupación Socialista Madrileña; Isidro Díez, del partido comunista; el secretario de Bureau regional del Socorro Rojo Internacional, el comisario Antón y otros oradores.

Finalmente, el teniente coronel Ortega dijo que a la "brigada internacional se debían exclusivamente los triunfos de Madrid", añadiendo que la sangre que esos hombres habían derramado generosamente en España no sería infructuosa. Terminó el acto con unas palabras del inspector de la Brigada Arthur y el escritor organizador de la misma, Mancisidor, quien cantó en su discurso al pueblo de Madrid y a la Brigada Internacional.

OFICINA DE RECLUTA DE ROJOS EN ORAN

Burgos.—El Frente Popular francés no repara en Marruecos en hacer una felonia más o menos contra la España nacional. En Argelia, según se nos comunica, se ha ordenado a los colonos por parte de las autoridades francesas, no dar trabajo a ninguno de los indígenas de nuestra zona. A los que van a solicitar trabajo se les ofrece dárselo en Francia, con un jornal de 25 francos diarios. Una vez contratados, son sin embargo enviados a la España roja.

En Orán funciona una oficina de reclutamiento, organizada por los rojos, los que, simulando que son para la España nacional, reclutan personal que luego es enviado a Alicante.

En el Sur de Francia y en el sudeste de España, se viene hablando de emisarios de Gijón que tratan de ponerse al habla con el general Franco, pues es tanta la desmoralización que reina en Asturias, están tan maltruchos los milicianos rojos, que Gijón no puede hacer otra cosa que rendirse a las tropas nacionales.

LO QUE DICE COMPANYS

Barcelona.—El Presidente de la Generalidad, Companys, parece ser que ha hecho unas manifestaciones acerca de la rendición de Cataluña.

Si Cataluña y los catalanes quieren resistir hasta ver sus ejércitos destruidos y se presentase esta posibilidad de derrota y decidieran rendirnos, lo haríamos aunque para ello tuviéramos que ir contra la voluntad del Gobierno de Valencia, del cual prescindiríamos.

LA DESMORALIZACION DE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES

Londres.—El teniente coronel Aitken, comandante de la décima quinta brigada internacional, judío y organizador del partido comunista en Inglaterra, califica de fantásticas las informaciones de la Prensa inglesa del domingo, según las cuales iba a repatriarse un batallón británico a causa de la desmoralización de la Brigada internacional en la zona roja española.

Aitken no sólo niega tal desmoralización, sino que dice que es probable la formación de un segundo batallón británico, si la

frontera franco-española continúa abierta.

Termina diciendo que desde la formación de la Brigada internacional se han enrolado dos mil norteamericanos y dos mil ingleses.

LAS NEGOCIACIONES DE LAS AUTORIDADES DE CATALUNA

París.—La Prensa francesa comenta las negociaciones que las autoridades de Cataluña desean tener con los delegados del Gobierno de Salamanca.

Parece ser que el internamiento del Conde de los Andes, exigido por los grupos del Frente Popular francés, ha sido la causa de que las negociaciones no se hayan llevado a cabo.

Por otra parte, el señor Sangroniz, jefe del Gabinete diplomático del Generalísimo, ha exigido las más serias garantías. Las negociaciones no se emprenderán sino con elementos que puedan garantizar que los acuerdos serán cumplidos.

Por estas razones, los periódicos franceses juzgan que las negociaciones no se podrán llevar a cabo hasta últimos de esta semana.

Una vez más, los periódicos añaden que es sabido que el Generalísimo sólo admitirá la rendición sin condiciones.

LA LUCHA ENTRE PRIETO Y LARGO

Valencia.—La lucha entre Prieto y Largo Caballero, se muestra cada vez más ostensible en todos los campos, con motivo de la malograda temporada de Cortes que se había anunciado, y como se sabía por adelantado que no acudirían más "representantes auténticos" que los de los sindicatos, los separatistas y algún republicano, y que entre unos y otros se iba a organizar la oposición. Pero esta oposición que en un principio se calculaba como de farsa, había el temor de que se convirtiera en realidad y esto, unido a lo de Santander, han sido los motivos de la prudente suspensión.

La factoría Largo Caballero disponía de argumentos de peso para iniciar la ofensiva, ya que bastaba apelar a las continuas derrotas sufridas por las huestes rojas durante el mando animado del mariscal Prieto. A su vez, Prieto se había preparado con la viveza en él característica una información encaminada a poner de relieve la inmorales que en grado superlativo los agentes de Largo Caballero han cometido en la compra de material en los distintos países europeos. Con comprobantes adquiridos por Prieto para su campaña contra el estuquiján, de la certeza de que no bajan de 2.800 millones de pesetas oro, la cantidad malversada que pertenecía al pueblo español. La propaganda ha sido fantástica y ha constituido un verdadero nido de aventureros y ladrones que se han bastado por sí solos para sostener en este año los centros de corrupción y orgías de Europa.

UNA DISPOSICION

Las existencias de lana

Con fecha 7 del actual publica la Alcaldía de Soria el siguiente bando:

"En cumplimiento de cuanto dispone la Circular núm. 408 del Gobierno civil de esta provincia; publicada en el "Boletín Oficial de la misma del día 6 del corriente, todos los tenedores de lanas brutas o lavadas, ganaderos, comerciantes y fabricantes de esta provincia y de la zona liberada de la de Guadalajara, presentarán obligatoriamente ante las Alcaldías respectivas declaración jurada del número de kilos de lana que poseen, hasta el día 12 del mes corriente.

Lo que se hace público para que los interesados de este término municipal presenten las correspondientes declaraciones en el plazo indicado, previniendo que las partidas de lana que se hallen sin declarar, a partir del día 12 indicado, serán incautadas, imponiéndose, además, al propietario la correspondiente multa."

Muertos por la Patria.—En el frente de Aragón dió su vida gloriosamente en defensa de Dios y de la Patria, el día treinta de agosto, a los veintiséis años de edad, el heroico guardia de Asalto Anatólio Martínez Sanz, natural de Torraño, en esta provincia.

Expresamos nuestro sincero pésame a su apenado padre don Benito, hermanos y demás familia, y que Dios haya concedido al finado el premio que destina a los que ofrendan su vida por la causa de España.

—En el frente de Aragón dió gloriosamente su vida, en defensa de Dios y de la Patria, el heroico cabo del Regimiento de Carros de Combate núm. 2 Pablo Ibáñez Tejero, natural de Tardesillas, Secretario de los Ayuntamientos de Tardesillas y Chavaler, que contaba 28 años de edad.

Expresamos nuestro sincero pésame a su apenada esposa doña Alejandra Moreno Gallego, a su querido hijo Víctor, padres, hermanos y demás familia, y rogamos una oración a nuestros lectores por el eterno descanso del alma del finado.

Viajeros.—Han llegado: De Sevilla, el prestigioso comerciante de aquella plaza don Joaquín Iglesias Jiménez.

De Santander, el conocido industrial don Joaquín Jorge, a quien sorprendió el movimiento en la indicada población.

Ferías en Salas de los Infantes.—Durante los días 13, 14 y 15 del corriente mes de septiembre se celebrarán en la importante ciudad de Salas de los Infantes las renombradas ferias de ganado y maderas.

En dicha población se dispone de cómodos alojamientos para los feriantes, así como locales adecuados para los ganados y no se cobran arbitrios de ninguna clase.

Nombramiento.—Por orden de la Secretaría de Guerra de 1.º del actual (B. O. núm. 320), se nombra Subinspector eclesiástico castrense del Séptimo Cuerpo de Ejército al Capellán primero retirado don Tirso de Pablo Gutiérrez, que residirá en Soria.

Fallecimientos.—El domingo último falleció en esta ciudad, a los 77 años de edad, el respetable señor don Martín Sanz Llorente.

Expresamos a su apenada esposa doña Magdalena de María e hijos y demás familia nuestro sentido pésame.

—El lunes dejó de existir en Soria, a los 59 años de edad, el estimado señor don Gervasio Gracia Llorente.

Nos asociamos al dolor que experimentamos su afilida esposa doña Juana Morales e hijas y demás familia, deseándoles resignación para sobrelevar tan dolorosa pérdida.

—En la villa de Magaña falleció, a los 13 años de edad, el niño Buenaventura Heras Herrero, hijo de nuestros buenos amigos don Pedro y doña Juana, a quienes enviamos, así como a la demás familia del finado, nuestro sentido pésame por tan sensible desgracia.

TERESA JAVIERRE Modas

Plaza de Franco, 9.-2.º.-Soria

Un incendio.

Comunica el Comandante del puesto de la Guardia civil de Montegudo de las Vicarías que en el paraje denominado "El Arrabal", término municipal de Valtuena, se declaró un violento incendio en un corral, propiedad del vecino David Gallego Perdices, quemándose 120 fajos de esparceta y siete cargas de leña y pereciendo por asfixia dieciocho aves.

El siniestro se considera casual.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS, lleva al Estado el impulso de todos los que sienten la impaciencia de hacer de España un país rico y fuerte, capaz de continuar en el futuro el destino imperial propio de su pasado.

Escuela de Artes y Oficios de Soria.

D. Enrique Menchero, Director de la Escuela de Artes y Oficios de Soria, nos comunica en atento saludo que desde el día 15 del actual queda abierta la matrícula en dicha Escuela, pudiendo efectuarla los alumnos todos los días laborables de siete a nueve de la noche.

Para los de nuevo ingreso termina el plazo el día 28 del actual, los cuales presentarán papelita del médico de estar revacuados y póliza de 1,50 pesetas.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Soria. — De orden de la Superioridad el periodo de matrícula oficial para el curso 1937-38 en este Centro, queda suspendido hasta el 15 del mes actual.

Soria, 4 de septiembre de 1937.—El Año Triunfal.—El Delegado Director, B. Fernández Ríofofo.

Grupo de Hospitales Militares de Sigüenza

El día 13 del corriente y a las 11 horas se reunirá, en los locales que ocupa la administración, la Comisión gestora de los mismos, a fin de adjudicar los artículos que se precisen para el mes en curso.

Los comerciantes que deseen concurrir deberán presentar sus proposiciones, en sobre cerrado, en la Secretaría de dicha Comisión, sita en la administración referida, antes de las 10 horas del día 13.

Las condiciones técnicas y legales que rigen en el referido concurso, se hallan expuestas en la tablilla de anuncios de dicho Hospital.

Aniversario.—Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento del heroico joven falangista Blas Sánchez Gil que dió su vida gloriosamente por Dios y por la Patria en Hiendelaencina (frente de Guadalajara), a los 17 años de edad.

Renovamos a sus apenados padres don Pedro y doña Teófila, hermanos y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

MOLINO.

Se cede en arriendo, en buenas condiciones, para pan y pienso. Se necesita persona para acarreador en carretera con carro, para molino.

Dirigirse a Gervasio Encabo, en la Estación de Cabrejas del Pinar (Soria).

Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000 Ptas
Capital desembolsado 100.000.000 Ptas
Reservas 64.916.000 Ptas

Siempre por los caminos y hacia el corazón de Asturias

Estamos en jornadas de esas que a los oyentes poco versados en cartas geográficas no asombran con nombres llamativos; pero son estos días tenaces y duros los que forjan luego los acontecimientos triunfales que rematan con las capitales liberadas.

Hoy, como ayer y los días pasados, ha continuado el avance inexorable por los caminos y hacia el corazón de Asturias con ritmo perfecto. Por la costa, las fuerzas que marcharon de Llanes y que ayer llegaron a Celorio, han continuado hoy su camino para llegar hasta Barro y allí amenazan, desde posiciones estratégicas magníficas, nuevos lugares de la costa, por donde se irá extendiendo la zona que liberta a Asturias del oprobio marxista. Y basta significar la importancia de Barro para que el espectador del mapa sepa a qué atenerse con respecto a nuestro avance y a los objetivos de futuros días inmediatos.

Pero esta columna no marcha exclusivamente por la costa a su capricho, sino que va amparada por el flanco por las columnas que siguen el curso de la carretera de Parres a Arenas de Cabrales. Tam-

bién se han ocupado impotentes puntos, como Carreña de Cabrales, y al sur de la misma carretera, Rodríguez.

Estas fuerzas tienen más arriba sus puntos de contacto con las que operan en la costa que han ocupado, por lo bajo de Parres, la mole extraordinaria de Peña Biforca, creston de elevada altura que domina la costa en un radio de amplitud notorio y de donde se pueden alcanzar por nuestra artillería las concentraciones enemigas que hoy han aparecido para oponernos una resistencia muy dura en algunos puntos y que, mediado el día, ha sido perfectamente batida, con la desaparición de los milicianos.

Las columnas que operan en la dirección de la carretera que conduce a Arenas de Cabrales han avanzado más hacia el sur, tomando posiciones que rodean la cordillera de Cuera, lavaderos de las minas de Andara y el puerto de la Fe y siguen avanzando hacia el Oeste, y estas columnas, en una maniobra envolvente, marcan una nueva bolsa la cual bien podría, en días próximos, cerrarse, con el aplastamiento de numerosas ma-

Cintas para máquina de escribir. Papel carbón. Papeles blancos de distintas clases y tamaños

De venta en la **Librería de E. las Heras. - Soria**

AÑO ... 7,50 PESETAS
SEMESTRE ... 4,00 id.
TRIMESTRE ... 2,25 id.
EXTRANJERO, DOBLE PRECIO.
EN SORIA 7 PESETAS AL AÑO
TLF. 32 APARTADO DE CORREOS N.º 1

EL AVISADOR NUMANTINO

ES EL PERIODICO DE MAYOR CIRCULACION DE LA PROVINCIA. COLABORACION DE PRESTIGIOSOS ESCRITORES NACIONALES. AMPLIAS INFORMACIONES TELEFONICAS SOBRE LOS ACONTECIMIENTOS DE ACTUALIDAD. CORRESPONSALES EN LOS PRINCIPALES PUEBLOS DE LA COMARCA SORIANA

Los rojos creen que la guerra terminará pronto

Desde Berlín

Frente del trabajo; labor formidable de su organización; pasan de treinta millones de asociados; concurso económico social. Condiciones para la actuación social de las empresas. Orientaciones para la implantación de la economía alemana

For regla general, el público extranjero suele confundir el Frente del Trabajo alemán con la institución nacional-socialista Fuerza por la Alegría, la cual no representa en sí más que un pequeño sector de los cometidos del Frente del Trabajo.

empresas solicitantes proponen a la jefatura territorial las más aptas de entre ellas para tomar parte en el concurso. Los encargados de hacer esta selección han seguido, naturalmente, una instrucción especial en el campamento de enseñanza "Vogelsang" donde se los ha instruido en las líneas generales que han de guiar su labor. El lema que ha de presidir su enjuiciamiento es un principio nacionalsocialista: Que la concepción liberalista, con su desenfrenado afán de ganancias, no rija la actuación del empresario a costa del bienestar y de las condiciones sanitarias de los trabajadores.

Es precisamente el Frente del Trabajo el encargado por el Partido nacional-socialista de implantar en la economía alemana los principios de un "auténtico" socialismo que no conoce momento de reposo en su tarea de elevar cada vez más el nivel de vida del pueblo alemán.

A las empresas ganadoras del Concurso se les concederá un diploma oficial de "Empresa modelo nacional-socialista" que les será entregado el día primero de mayo, célebre fiesta del Trabajo en Alemania. Este diploma no sólo honra y enorgullece a los patronos sino también al personal, fortaleciendo de este modo el sentimiento de íntima y eficaz comunidad de destinos entre dirigentes y dirigidos.

- 1.-Adaptación justa del precio de los productos de la empresa en cuestión al poder adquisitivo del pueblo productor.
2.-Aumento del valor útil de los productos.
3.-Cálculo honrado y premios a las producciones sobresalientes.
4.-Mejora de jornales a base del principio "jornal según rendimiento".
5.-Seguros de vejez, independientes de los seguros obligatorios y de la beneficencia pública.
6.-Facilidades en los medios de transporte utilizados por el obrero para trasladarse a su fábrica.
7.-Organización de las horas de recreo, ventilación e iluminación sanas, embellecimiento de los locales de trabajo ("Belleza del Trabajo").
8.-Disposiciones para procurar trabajo en caso de cese.
9.-Organización del tiempo libre en colaboración con Fuerza por la Alegría.
10.-Eventual participación del personal en las ganancias de la empresa.
11.-Inspección del cuidado que la empresa presta a las "familias" de sus obreros y
12.-Fomento de la construcción de viviendas baratas e higiénicas para el personal.
La instancia del empresario solicitando la participación en este Concurso ha de pasar primero por los jefes provinciales del Frente del Trabajo, los cuales, después de una previa inspección de las

Otra de las cosas que tampoco suele ser bastante conocida en el extranjero es la apretada unidad que forman el Frente del Trabajo Alemán y el Partido Nacional-socialista. Esto es perfectamente natural, ya que el Partido es el órgano que engloba en sí todas las fuerzas constructivas de la Nación.

Pocos días faltan ya para que los hombres representantes de la labor práctica del nacionalsocialismo, es decir, los jefes del Partido, de sus milicias y del Frente del Trabajo, y las Delegaciones de la juventud alemana (Flechas, Servicio de Trabajo y Ejército), se reúnan en el Campo de Marzo y en la Pradera de Zeppelin de Nuremberg, siguiendo la costumbre anual.

Por ser esta reunión del Partido, ya tradicional en Alemania, de antemano sabemos que cuando la última bandera de la imponente comitiva abandone el recinto de las vetustas murallas de Nuremberg, en dirección al Campo donde han de reunirse, ya en él, las voces de miles y miles de hombres allí congregados llenarán los aires aclamando llenos de entusiasmo a su Führer. Y éste, con su palabra escueta, pero enérgica, les propondrá nuevos objetivos hacia los cuales, en gigantesco esfuerzo común, se ha de dirigir la voluntad laboriosa del pueblo alemán.

L. FRITZCH

Pero confían en un armisticio

Navalcarnero.— Los rojillos andan alborotados pensando que la guerra no ha de prolongarse por mucho tiempo. Noticias traídas por algunos soldados, que han logrado evadirse estos últimos días, confirman que en las filas rojas va tomando cuerpo esta esperanza. No creen, sin embargo, en el triunfo rotundo de las armas nacionales. Eso sería pedir demasiado. Ellos esperan que las demás naciones impongan un armisticio que sea en algún modo favorable a la causa roja. Se han agarrado a esta esperanza como antes tuvieron fe ciega en que las naciones "democráticas" harían causa común e indestructible con los marxistas españoles. Pero las naciones "democráticas" procuran nadar y guardar la ropa...

Los milicianos rojos se van cansando de la guerra. Los triunfos nacionales tienen sus repercusiones en las filas marxistas, sobre todo por las privaciones, cada vez mayores, que los rojos se ven obligados a pasar, porque ahora ya no tienen aquellos condumios de arroz o de lentejas con algún que otro trozo de carne de mula; ahora se dan por satisfechos comiendo un rancho caliente cada siete u ocho días. Los demás, algún menü de pan negrozco y duro con fiambres que no son precisamente bocados envidiables.

Algunos milicianos no son capaces de resistir esta dura realidad y abandonan las filas rojas. Cuentan estos evadidos que los jerifaltes marxistas han intensificado poner coto a las evasiones constantes, como se han intensificado los procedimientos de terror para trabajos de espionaje para descubrir a aquellos soldados afectos al Movimiento Nacional o que sienten con tibieza la causa de la república marxista. No hace muchos días señalaron

Desde Roma

estadísticos aumenta considerablemente sus nacimientos.

a varios soldados como elementos derechistas y los enviaron a los puestos de escucha, establecidos a una cierta distancia de las avanzadas rojas, para que observasen con atención la vigilancia de nuestras fuerzas. Una vez que estos muchachos estuvieron en la avanzadilla de escucha, desde las mismas líneas rojas comenzaron a disparar las ametralladoras contra ellos. Dos quedaron muertos y otros dos heridos de gravedad. Pudieron, sin embargo, estos dos, haciendo un supremo esfuerzo, arrastrarse hasta lograr alcanzar una de nuestras posiciones, en donde rápidamente fueron atendidos y curados de primera intención.

Con estos bárbaros procedimientos procuran los rojos mantener a raya a muchos milicianos o soldados movilizados, que esperan la primera ocasión para venirse a nuestro campo.

Las circunstancias no son ahora muy propicias para estas evasiones, toda vez que la calma que domina en los frentes permite una estrechísima vigilancia en todos los sectores, y los encargados de esta misión pueden cumplirla con mayores facilidades.

La jornada transcurrió en estos frentes sin grandes alteraciones. Los rojos del frente madrileño bien quisieran llevar a cabo un intento que permitiera levantar un poco el ánimo, por las derrotas que sufren en el Norte. El quebranto de Brunete no les ha dejado a los rojillos de aquí con ánimo bastante para repetir la hazaña, y tienen que contentarse, como hoy, con disparar algunos tiros de cañón por Navalagamella. Pero sin dar, naturalmente.

Lea V. miércoles y sábados EL AVISADOR NUMANTINO

"El número es potencia", dice Mussolini refiriéndose al número de ciudadanos vigorosos. Medios para lograr este vigor intelectual y físico. Italia según sus datos

El fascismo italiano ha educado al pueblo a dedicar su atención a los índices periódicos que revelan la evolución de los principales problemas nacionales que influyendo en la vida de la comunidad representan también en la vida individual de cada uno de los ciudadanos.

El público italiano sigue con gran interés las publicaciones periódicas de dichos índices cuidadosamente elaborados por el Instituto Nacional de Estadística, puesto directamente a la dependencia del Jefe del Gobierno, con lo que el mismo tiene la posibilidad de recoger los datos de todos los órganos de la Administración.

Estos índices representan la concreción del rápido y halagüeño progreso de la Italia fascista y, en algunos casos, constituyen también llamadas tempestivas y toques de atención sobre inconvenientes que en el interés nacional conviene contrarrestar.

Según los últimos datos estadísticos, la población de Italia resultó en 31 de julio de 1937 de 43.412.000 habitantes, de los cuales 42.863.000 presentes o de hecho, o sea que sigue en constante aumento, lo que demuestra cómo las condiciones de vida de las masas populares son favorables al incremento demográfico.

Este es debido en gran parte al aumento del número de nacimientos, que en julio de 1937 fué de 77.341, contra 3.370 en el mes de julio de 1936; sin embargo, por efecto del agotamiento de las viejas generaciones, que fueron diezadas por la guerra europea, el incremento de los nacimientos, fué en parte compensado por un crecimiento de las defunciones. Italia va siendo cada día más una nación

joven, aun en el sentido demográfico, porque la proporción de generaciones jóvenes va aumentando en relación con las de más edad que, a consecuencia de la sangría de la guerra europea, llegaron agotadas a la madurez.

Este aspecto de la composición proporcional de la población de un país según las edades es más importante que el número absoluto de habitantes, ya que es natural que una nación compuesta esencialmente por viejos pensionados sin iniciativa y sin vigor, aun siendo numéricamente importante no puede resistir el empuje de una nación compuesta por generaciones jóvenes y emprendedoras como Italia.

Muchos aspectos de la política europea de estos últimos años serían más fácilmente comprendidos si se tuviera en cuenta la composición demográfica de las diferentes naciones.

Cuando Mussolini afirma que el "número es potencia" se refiere, naturalmente, al número de ciudadanos válidos y vigorosos; por su parte procura mantener este vigor intelectual y físico con un tren de vida adecuado y con frecuentes ejercicios, que no ha interrumpido siquiera durante su reciente viaje en Sicilia, donde los ministros que le acompañaban organizaron un concurso de natación.

También en esto el fascismo empalma con las más viejas y sanas tradiciones: "mens sana in corpore sano" y el fascismo cuida del vigor físico de la raza como medio para mejorar también sus cualidades intelectuales.

A. RINCONDI

El mundo frente al bolchevismo

El mundo, como una ingente fruta podrida, mostraba las dentelladas cancerosas del gusano soviético.

Se estremeció el corazón ante el cuadro sombrío en el que se dibujan las grandes maquinaciones, los grandes avances de la propaganda roja en estos últimos años. Entonces la mayoría de las naciones ni parecían alarmarse, ni parecían darse cuenta del abismo comunista que tendía a sus pies la serpiente asiática.

Los hábiles jerifaltes y agentes del Kremlin tenían todas las puertas abiertas, se introducían en todos los sitios...

Esos agentes comerciales, hombres pulcros y mundanos, hombres de negocios fabulosos; esos nego-

ciantes peluceros, que brindaban a las empresas cinematográficas sus películas con aire de motín y escaramuza bullanguera, aplaudidas y celebradas por la juventud "moderna" y por los hombres de "peso", ¿qué eran y qué son, sino agentes secretos del Komintern?

Esos diplomáticos sutiles y elegantes, verdaderos lobos, que bajo la capa pacifista ganaban influencias y poder en La Haya, en Ginebra y en los centros del puritanismo más fanático de los Estados Unidos y de Inglaterra, eran y son defensores de las estepas rusas. Su oro deslumbraba a las autoridades antipatrióticas, picadas también por el virus bolchevista. Estos nuevos Judas de sus naciones están buscando una ocasión propicia para entregarlas atadas de pies y manos al poder marxista.

De esta manera tan ladina han esclavizado al Extremo Oriente, asfixiando entre sus garras sangrientas a la pobre China, que hoy se esfuerza por sacudir tan ignominioso yugo.

Así se infiltraron en las colonias que Francia e Inglaterra poseen en la India. Así han preparado la sangrienta revolución española, la más horrible que se registra en la historia del mundo.

¿No veis el único fin que persigue el ídolo moscovita?

¿Qué pensarán esas naciones democráticas, indiferentes ante el triunfo clamoroso de Franco sobre la horda infernal comunista?

Es que no prevé Francia, que en muy breve tiempo, sus palacios, sus riquezas y sus hijos serán carne de metralla de los sicarios de Rusia?

Los acontecimientos desastrosos de Méjico deben poner en guardia al mundo entero. Lo mismo sucede en el Centro y en el Sur de América.

Las huelgas sangrientas del Ecuador, Brasil, China y Argentina son chispazos de la hoguera bolchevique.

Pero la humanidad ha reaccionado cortando en seco estos vastos

Desde París

Después del período de paroxismo, provocado por el intento de los extremistas de aprovecharse de la debilidad del gobierno del Frente Popular para realizar la revolución bolchevique utilizando los resortes del poder, sin tener que correr los riesgos de una acción violenta, la política francesa ha entrado en una fase de postración, provocada por el desplome de la situación financiera que provocó la caída del Gobierno Blum y que absorbe todas las atenciones del Gobierno Chautemps, paralizándolo casi completamente su actuación exterior.

Las polémicas alrededor de los remedios "deflación", "reflación", "devaluación" y de los índices de la crisis "poder de adquisición", "nivel de precios", etc., absorben por completo la atención en este período que ha sido bautizado de "pauze" política, porque hasta el Partido comunista, el más interesado en enredar las cosas, se ha dado cuenta que la situación había llegado a una tensión peligrosa que podía desencadenar una reacción violenta de parte de las fuerzas conservadoras y anti-bolcheviques.

Contemplando las ruinas causadas por poco más de un año de desgobierno del Frente Popular inspirado por Moscú, la misma prensa oficiosa reconoce que existen leyes económicas conformes a la naturaleza, que no se pueden transgredir impunemente; el fácil y jactancioso optimismo de Blum y de Aurioi, ocultaba una completa ignorancia de tales leyes que imponen ahora una penitencia proporcionada a los pecados cometidos.

Lo más interesante en toda esta evolución es la actitud del Partido Comunista, el cual, haciendo de tripas corazón, después de haber abogado por un mayor respeto de las creencias religiosas, para engañar más fácilmente a los católicos adormeciendo sus escrúpulos, ahora se dispone a aconsejar a sus adeptos el respeto para banqueros judaizantes, sin cuya ayuda las fuerzas subversivas del mundo no podrían subsistir.

En esto los comunistas franceses no hacen más que seguir las órdenes de Moscú, basadas en su propia experiencia soviética: para mantenerse en el poder el Zar rojo Stalin, ha tenido que renunciar a los postulados marxistas de la abolición de la propiedad, favoreciendo en cambio la constitución de una oligarquía de funcionarios soviéticos que colocan gran parte

Situación financiera peligrosa. - La prensa reconoce el fracaso económico inspirado por Moscú. - La actitud del partido comunista.

planes criminales, uniéndose en apretada falange para luchas contra el Komintern. Mas no hay que olvidar que el monstruo rojo vuelve de nuevo a su táctica habilidosa de infiltraciones. No debemos olvidar que el sello que distingue a la raza es el de la paciencia más gigantesca. El comunismo no desfallece y se arrastra por los lodazales más impudidos hasta conseguir sus propósitos.

Este método fué minando los cimientos de nuestra Patria, rescatada heroicamente, gracias a las reservas tradicionales de Catolicidad y bizarría, plasmadas en nuestro glorioso Caudillo Franco. El mundo es la ingente fruta, en la que han posado sus labios cancerosos los gusanos del comunismo. Si cerrando los ojos, se les dejara acabar por convertirle en un muladar de pestilencias.

¡Humanidad! ¡Ojos y oídos en guardia, afila tus bayonetas para destruir con su pujanza la enorme gusana roja soviética, abrazada en apretado maridaje con la banca judía y con las sectas masónicas.

JUAN LEBRERO ESCUDERO.

CUEVAS HIJO

ODONTOLOGO
General Mola, 70
Sub-Inspección de Odontología.
Consultas en Agreda el primer domingo de cada mes. Fonda Casina. Los martes en Almazán. General Martínez Campos, 3 (estanzillo).

MARIANO DEL OLMO

Médico y Odontólogo
Plaza de Aguirre, núm. 1 pral. SORIA
Los martes en Almazán, calle de Palacio, núm. 5.

Estampas de la Purísima

Al tamaño de 65 por 50, propias para colocar en las Escuelas Nacionales y demás Centros de enseñanza, pueden adquirirse, al precio de cinco pesetas en la LIBRERIA DE E. LAS HERAS, Canalejas, 56. SORIA

¡¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria
GONZALO RUIZ - SORIA
MAYOR, 8

BALLESTEROS

SASTRE
EX-CORTADOR DE LA CASA MIRANDA
Ultimas novedades en géneros del país y extranjeros.
Visita esta capital y pueblo importantes cuatro veces al año.
Dirección: PLATERIAS, 36.—VALLADOLID

Caja General de Ahorros y Préstamos de Soria

SUCURSAL EN BURGO DE OSMIA
SOCIEDAD DECLARADA OFICIALMENTE BENEFICA
Pesetas

Table with financial data: Capital propio del Establecimiento en 31 de Diciembre de 1936: 1.265.999,10; Fondo de reserva en igual fecha: 1.226.453,68; Intereses abonados a los imponentes en igual fecha: 355.138,55; Capital en imposición id. id.: 12.576.710,10; Importe de los préstamos: 4.521.515,74; Libretas de ahorro en circulación: 10.033

Admitense imposiciones al 2,50 por 100 de interés, devolviéndose las cantidades a la vista, sin gasto alguno y sin previo aviso, todos los días laborables, de diez a una de la mañana y de cuatro a cinco de la tarde.
Cartillas privilegiadas.—Las imposiciones a plazo de un año, perciben el interés del 3,50 por 100 y se abona por semestres vencidos.
Otorga préstamos en condiciones muy favorables.
Dirijase la correspondencia al Director, Plaza de San Esteban, núm. 3, bajo.—SORIA.

ii Ya está a la venta !!
ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.
Dirección provisional: San Bartolomé, r.—San Sebastián.

¿Sufre Vd. del estómago e intestinos?
SERBINOL
es el medicamento que cura
Dolores, acideces, hiperclorhidria, digestiones difíciles, úlcera estomacal, vómitos con bilis y con sangre, colitis, estreñimiento, diarreas y demás dolencias estomacales se curan tomando este maravilloso medicamento. Un alivio desde las primeras tomas y la curación en pocos días.
Frasco, 5,80 en farmacias. No admita sustituciones interesadas.
Exija SERBINOL.
PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

ASOCIACION DE AGRICULTORES DE ESPAÑA
CAJA DE SEGUROS MUTUOS
CONTRA
ACCIDENTES DEL TRABAJO EN LA
AGRICULTURA
Los Madrazo, 15. — MADRID
Dirección General Provisional:
San Pablo, 5—SALAMANCA.—Tel. 2050
DELEGADO PROVINCIAL:
DIONISIO SANZ CASCANTE SORIA
General Mola, 54, 1.º
Publicidad R. E. I.—Salamanca